



---

## COMUNICADO

---

### Asoex y Presidenta de la República entregaron "Premio Guacolda" a mujeres destacadas del sector de la fruta chilena



- El "Premio Guacolda" fue creado por la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex) en 2009 con el fin de reconocer el aporte que las mujeres realizan en la industria frutícola. Este año diez mujeres fueron destacadas, durante una ceremonia realizada en la Planta de Río Blanco SpA de Graneros, Región de O'Higgins

**Santiago, 19 abril de 2016.-** En una ceremonia encabezada por la Presidenta de la República, Michelle Bachelet y en la que participación diversas autoridades del gobierno nacional, así como del nivel regional y comunal de la Región de O'Higgins, además de parlamentarios y representantes del sector de la fruta de exportación, la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex), entregó el "Premio Guacolda", correspondiente a la temporada 2014-2015, a mujeres que se destacan en diversas actividades del proceso de la fruta fresca de Chile.



---

## COMUNICADO

---

Este premio fue creado en 2009 por la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile A.G. (Asoex), con el objetivo de reconocer el trabajo y los aportes de las mujeres en el sector.

Al respecto, la Presidenta de la República, junto con felicitar a las ganadoras y resaltar su rol clave en el desarrollo de la agricultura, señaló: "Todas ustedes están haciendo crecer esta actividad económica que es muy importante en la historia de nuestro país, en el presente de nuestro desarrollo y que está llamada a ser todavía más relevante en nuestro futuro".

La Mandataria agregó que "el trabajo agrícola es esforzado, y lo es doblemente cuando se es mujer, porque a él se suman las obligaciones domésticas que, gran parte de las veces, deben hacerse sin ayuda y se suman también las discriminaciones. Por eso, este acto de reconocimiento a ustedes y a todas las mujeres del campo, es muy significativo".

Por su parte, Ronald Bown, Presidente de Asoex, indicó: "Creamos este premio con el fin de reconocer el aporte que las mujeres realizan desde distintos ámbitos del quehacer de la fruticultura nacional. Las mujeres participan activamente en nuestro sector, y con su trabajo no sólo aportan al hogar, sino que muchas veces son el único sostén del mismo, procurando el cuidado y la educación de sus hijos, pero también aportando al desarrollo del país".

Asimismo, Bown destacó la presencia de la Mandataria en la ceremonia. "Constituye un privilegio especial poder contar nuevamente con la presencia de la Presidenta de la República. Ello representa un estímulo adicional a esta iniciativa que comenzáramos en el año 2009, con las primeras 10 premiadas, y nos anima a continuar con este premio, que significa reconocer las importantes funciones que desempeñan y el relevante apoyo que representa en nuestra actividad, la presencia de la mujer", recalcó.

Se destaca que cada año un grupo de mujeres son postuladas a este premio por las instituciones del sector en que laboran, en diversas áreas del quehacer del sector frutícola del país.

### **Mujeres Destacadas**



---

## COMUNICADO

---

En esta ocasión Asoex distinguió a diez mujeres en diez diferentes categorías. Lina Arrieta Herrera, Presidenta de APECO (categoría Dirigenta Gremial); María Verónica Bravo Denegri, Ingeniera Agrónoma y Analista Técnico Regulatorio de Aysta Life Science (categoría Profesional Empresa Proveedora de Insumos); María Ximena Madriaga Miño, Maestra de Cocina de la Empresa Dosal Ltda. (categoría Trabajadora de Central Frutícola); Johanna Espinoza, Jefa de Aseguramiento de Calidad de la Empresa David del Curto , Requínoa (categoría Técnico de Central Frutícola).

También fueron reconocidas Maritza Lorca Martínez, Operadora de Grúas de la Empresa Copefrut S.A., Curicó (categoría Trabajadora Temporera); Yi Zhang, Traductora Chino-Español, Asesora de Asoex y otras instituciones (categoría Técnico de la Industria); Grisel Monje, Directora Ejecutiva del Programa de Lobesia botrana del SAG (categoría Profesional Funcionaria Pública); Elena Acevedo Vidal, Técnico Sectorial San Fernando, Región de O'Higgins (categoría Técnico Sectorial-Funcionaria Pública); Michelle Joui, Ingeniera Agrónoma, Gerenta de Calidad de Exportadora Sub Sole S.A. (categoría Profesional de la Industria) y finalmente fue galardonada Paulina Escudero Mira, ingeniera agrónoma y encargada de de México, Taiwán y R.P.China de Asoex (categoría Profesional de Asoex).

"Me siento contenta de recibir este premio, que no esperaba, pues siempre me he esforzado por realizar mi labor con el máximo profesionalismo, y el apoyo de un buen equipo de trabajo. Me alegra que lo que se hace con profesionalismo y compromiso sea reconocido", puntualizó Grisel Monje, Directora Ejecutiva del Programa Nacional de Lobesia botrana.

"Estoy agradecida de Asoex por este reconocimiento que hace al aporte de la mujer en nuestro sector. Desde muy pequeña he estado ligada al trabajo agrícola, especialmente la fruta, y sé de los esfuerzos, y los aportes de las mujeres", precisó, Lina Arrieta, Presidenta de Apeco.

La ceremonia se llevó a cabo, el viernes recién pasado, en la Planta Graneros de la Exportadora Río Blanco SpA, comenzando con un recorrido de la Mandataria por sus instalaciones, siendo acompañada por los directivos de la empresa, el Ministro de Agricultura, Carlos Furche y el Presidente de Asoex.



---

## COMUNICADO

---

"Para nosotros es un orgullo haber sido elegidos para llevar a cabo esta premiación, pues como empresa creemos en el trabajo de la mujer, de hecho nuestra gerenta de planta es mujer, Marcela Rebolledo, lo cual demuestra la integración que ellas están alcanzando a todo nivel dentro de la industria y los aportes que realizan en el rubro. Nuestras colaboradoras son muchas veces, principalmente, mujeres, por lo cual sabemos de los aportes que ellas hacen como trabajadoras, pero también al interior de sus familias", señaló Enzo Gioia, Gerente de Abastecimiento de Río Blanco Spa.

Cabe destacar que la ceremonia fue amenizada por el grupo folclórico "Dulce Patria"

### **Las mujeres en el Agro Chileno**

Según la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (ODEPA), 419.000 mujeres viven en explotaciones agropecuarias y forestales. De acuerdo al Sernam, se registra un incremento de 10 puntos porcentuales de participación de mujeres en todas las categorías ocupacionales relacionadas al campo en los últimos 10 a 15 años. El área que más ha tendido a la feminización es la de packing.

Asimismo, de acuerdo a datos del último trimestre móvil, noviembre-enero 2016, del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el número de ocupados en la agricultura alcanza a 754.760, de los cuales el 24,2% corresponde a mujeres (182.560) y el 75,8 % a hombres (572.200).